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-Уже к 9 июня мы должны окон-
чить посадку летников взамен
тюльпанов, - уточнила назна-

ченный Мосзеленхозом срок обновления
цветников агроном первого участка ГУП
«Горзеленхоза № 4» Надежда Звездина.

А чтобы нам стало ясно, насколько эта
задача трудная, напомнила, что цветни-
ков в Москве, как говорят шутники, уже
больше, чем газонов. Хозяйство же пер-
вого участка, где Надежда Иринарховна
служит агрономом, простирается от ули-
цы Арбатецкой до Каширского шоссе да
плюс к этому парк «60 лет Октября», Ав-
тозаводской сквер, Симонокрутицкие от-
кос и набережная, часть улицы Восточ-
ная, сквер на Восточной улице, Велоза-
водская улица и еще несколько десятков
улочек и переулочков. А народу всего
двадцать семь человек. И каждый коре-
шок надо высадить вручную да «под со-
вок».

- Так определяется профессионализм
озеленителя, когда он, как вот Галина
Гаридова, вы сами видите, безошибоч-
но, одним точным движением совка вы-
держивает все необходимые для посад-
ки растения параметры: расстояние ме-
жду растениями согласно схеме посад-
ки, глубину заделки корешка в почву, -
пояснила нам Надежда Иринарховна

уже на месте разбивки нового цветни-
ка.

На газоне, зажатом со всех сторон до-
рогами, возле дома № 32 на проспекте
Андропова агроном разметила в реаль-
ном масштабе будущий цветник, и те-
перь несколько мастеров-озеленителей в
точности, «под совок», повторяли фанта-
стические узоры из бархатцев и души-
стого табака, придуманные, как оказа-
лось, начальником производственного
отдела предприятия Ларисой Дорофее-
вой. Под нещадно палящим солнцем, под
гул и вой машин, в сплошном дыму вы-
хлопных газов женщины в оранжевых и
зеленых жилетах с фантастичной скоро-
стью, будто машинками, «строчили» сов-
ками узоры по зеленому полотну газона.
Тракторист едва успевал выгружать из те-
лежки посадочный материал.

- Вот таких асов у нас немного, человек
пять, - сказала Надежда Иринарховна и
перечислила свою «гвардию» поименно:
Галина Гаридова, Нина Токарева, Людми-
ла Рахманова, Наталья Королева, Татья-
на Чередниченко.

Какое-то время молча понаблюдав вме-
сте с нами за виртуозной работой,
Н. Звездина вдруг с грустью заметила,
как обидно, когда на эту вот красоту по-
кушаются жильцы прилегающих домов,

нередко под покровом ночи они выкапы-
вают высаженные накануне растения,
особенно многолетники.

Приходится восстанавливать посадки и
нередко при этом нарушается рисунок,
потому что точно такого же растения, бы-
вает, уже не найти ни в одном питомнике.
Ведь озеленительные предприятия Мос-
зеленхоза работают с совхозами декора-
тивного садоводства строго под заказ.
Положено, скажем, на квадратный метр
шестьдесят тагетесов или сто бегоний -
отдай и не греши!

- Всего в нынешнем году только наши
озеленительные предприятия, а их у нас
семь, в цветниках площадью сто двад-
цать тысяч квадратных метров высадят в
Москве семь миллионов летних расте-
ний, - сказал нам генеральный директор
ГУП «Мосзеленхоз» Виктор Воскобойни-
ков. - И я уверен, что поставщики расса-
до-посадочного материала нас не подве-
дут, и День России Москва отметит яр-
ким, обновленным цветом летников...

Станислав 
ЧУДАКОВ

-Миграция – это что:
зло или добро? –
спрашивает мэр

Юрий Лужков.
- Думаю, все-таки добро,

помощь городу, - отвечает ру-
ководитель Комитета межре-
гиональных связей и нацио-
нальной политики Алексей
Александров. 

- Злая помощь! - режет в от-
вет мэр.

Этот диалог состоялся в
среду, 6 июня, на очередном
заседании правительства Мо-
сквы. Рассматривалась «Мос-
ковская городская целевая
миграционная программа на
2008-2010 годы».

Мнение мэра подкреплено
статистикой, которую привел
на заседании правительства
начальник управления ФМС
по Москве Федор Карповец. С
начала 2007 года разрешения
на трудоустройство в Москве
получили 300 тысяч иностран-
ных рабочих. Трудоустрои-
лись же только 100 тысяч.
Судьба остальных неизвест-
на. Однако, по словам Ф. Кар-
повца, они вряд ли покинули
Москву и либо работают не-
легально, либо встали на пре-
ступный путь. Таковы издерж-
ки нынешнего уведомитель-
ного порядка миграционного
учета, введенного взамен ре-
гистрации.

Но проблема, очевидно, не
только в этом. Численность
привлекаемой иностранной
рабочей силы явно превыша-
ет потребности города.

- Заявляем с избытком, этот
избыток у нас и гуляет, - убе-
жден мэр. - Квоты на ино-
странных рабочих по мень-
шей мере в три раза превы-
шают потребности городского
хозяйства. Соответственно,
их необходимо сокращать.
Путь сокращения таков – с
2008 года разрешения на ра-
боту в Москве должны выда-
ваться только в соответствии
с реальными потребностями в
рабочей силе.

- Квоты, - обещает Ю. Луж-

ков, - будем выдавать исклю-
чительно под обоснованные
заявки.

Одновременно перед всеми
отраслями городского хозяй-
ства мэр ставит задачу: по-
требность в использовании
иностранной рабочей силы
должна постоянно снижаться
за счет увеличения потенциа-
ла собственных рабочих кад-
ров. Особенно это относится
к торговле, строительству и
ЖКХ, более всего использую-
щим труд мигрантов.

Перед ЖКХ также постав-
лена частная задача: навести
полный порядок с учетом ми-
грантов – оплачивать жилищ-
ные и коммунальные услуги
каждый из них должен безус-
ловно. Определенные дости-
жения здесь уже есть: из 650
тысяч иностранцев, прожива-
ющих ныне в столице, оплачи-
вают жилкомуслуги 350 ты-
сяч. Показатель прошлого го-
да – 120 тысяч. Однако, как
подчеркнул мэр, должен быть
стопроцентный учет ино-
странцев в жилом секторе –
наряду с усилением ответст-
венности за сдачу им жилья.

Как конкретно решить эту
задачу, предложила префект
СВАО Ирина Рабер: 

- У нас в округе накоплен
опыт регистрации иностран-
цев в паспортных столах рай-
онных ЕИРЦ. Он себя полно-
стью оправдал, и этим опы-
том мы готовы поделиться с
городом.

Предложение явно заинте-
ресовало мэра. Опыт СВАО
после соответствующего ос-
мысления решено распро-
странить на все единые ин-
формационно-расчетные цен-
тры города.

Что же касается собственно
«Московской городской целе-
вой миграционной программы
на 2008-2010 годы», то ее
предложено очень серьезно
доработать с учетом выска-
занных замечаний.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

МИМО ЕИРЦ МИГРАНТ
НЕ ПРОСКОЧИТ

ЛЕТНИКИ ГЛАЗ РАДУ

На Астрадамской улице возле до-
мов 7А и 7Б - аккуратные стоянки.
Зато вдоль дома 4 - настоящая ули-
ца железных гаражей. Полным-пол-
но их во двориках между домами 3, 4
и 5. Металлические уродцы подпира-
ют детские площадки, какие-то уста-
новлены на асфальте, другие - прямо
на траве. У многих нет регистрацион-
ных номеров. Во дворе, окруженном
серыми железными коробками, гуля-
ет молодая мама Ольга Кулагина с
трехлетней Анечкой.

- Не мешают «ракушки»? - интере-
суюсь я.

- Мы уже боимся, что скоро вместо
качелей и единственной клумбы
только они останутся. И что грустно:
ведь ставят их те, кто живет в наших
же домах, у них тоже есть дети. Но
машина, видимо, дороже. Начина-
ешь возмущаться - никто из этих лю-
дей не реагирует. Почему мы долж-
ны это терпеть?

- Металлические тенты - настоя-
щая головная боль для нас. И ны-
нешнее законодательство, к сожале-
нию, никак не способствует реше-
нию этой проблемы в интересах всех
жителей, а не только владельцев га-
ражей, - говорит ведущий специа-
лист отдела ЖКХиБ, секретарь га-
ражной комиссии управы района Ти-
мирязевский И. Бурков. - Пока не по-
зволить незаконно разместить тент
можно лишь в одном случае: если
наряд милиции или участковый за-
станет нарушителя в тот самый мо-
мент, когда он будет занят его уста-
новкой. А как только конструкция
займет свое место, на ней появится
замок, а хозяин отойдет хотя бы на
несколько шагов, - все, с этой мину-
ты судьбу тента можно решать ис-
ключительно в суде.

Кстати, в конце девяностых го-
дов, когда в нашем городе развер-

нулась настоящая борьба с самоза-
хватчиками, у местных властей и
коммунальных служб было гораздо
больше возможностей воздейство-
вать на тех, кто «лепил» свои «ра-
кушки» где попало - во дворах, на
спортивных площадках, газонах
или там, где под землей проложены
инженерные коммуникации. Специ-
альная комиссия определяла, какие
тенты установлены без соответст-
вующего разрешения, в неположен-
ном месте, после чего оформля-
лось распоряжение об их сносе.
«Ракушки» вывозили на охраняе-
мую стоянку, откуда владельцы
могли их забрать. 

Однако такой порядок устраивал
не всех. В итоге решением судебной
коллегии Московского городского
суда в мае 2001 года был признан
недействительным и не действую-
щим с момента его принятия тот са-
мый пункт «Порядка размещения
металлических тентов в г. Москве»,
утвержденный постановлением пра-
вительства столицы двумя годами
ранее. С тех пор «ракушечная собст-
венность» - не важно, законно или
незаконно она установлена, - непри-
косновенна, как и любая частная.

- Конечно, приходилось передви-
гать тенты либо при проведении ре-
монта подземных коммуникаций, ли-
бо при ликвидации аварий. Возника-
ли конфликты с владельцами. Неко-
торые на управу даже в суд подава-
ли, - вспоминает И. Бурков. - В итоге
мы «ракушки» не сносим, двигаем
их по двору справа налево и наобо-
рот, но проблему-то этим не ре-
шишь.

В проулке, перпендикулярном Аст-
радамской улице, «ракушки» стоят
сплошной стеной. Около одной хозя-
ин заботливо протирает новенький
«форд».

- Скажите, а вы получали офици-
альное разрешение на установку
своего тента? - спрашиваю я.

- А я никому ничего объяснять не
обязан! Знаете, сколько лет я на эту
машину копил, на драндулете ез-
дил? Так вот, для меня главное, что-
бы автомобиль целым был. А «ра-
кушку» я тоже, между прочим, на
собственные деньги покупал. Живу
я рядом и имею право ставить у се-
бя под окнами на собственные день-
ги что хочу.

На таких собственников управа
пыталась подавать иски в суд. Но пе-
ред этим положено направить нару-
шителю три предписания о выводе
тента, причем с разницей в полгода.
А главное, суды отказываются при-
нимать такие иски, мотивируя это
тем, что управа - орган исполнитель-
ной власти, а не хозяин земли.

- Мы пытаемся предпринять в та-
кой ситуации все возможное, чтобы
не допускать самовольной установки
«ракушек», - говорит И. Бурков. -
Ищем места, где можно было бы
разместить тенты тех, кто хочет
оформить их на законных основани-
ях. Кроме того, обсуждаем адреса,
где появятся быстровозводимые га-
ражи-стоянки модульного типа. 

А главное, во время предстоящей
реконструкции кварталов предпола-
гается строить так называемые об-
валованные гаражи - такие, которые
будут как бы полуподземными, «при-
копанными», а значит, на крыше
можно будет разместить хоть спор-
тивную, хоть детскую площадку. По-
явятся и подземные паркинги под но-
востройками-многоэтажками. Но все
это в перспективе, а решать острую
проблему, волнующую как автовла-
дельцев, так и тех жителей, чьими
интересами они пренебрегают, надо
прямо сейчас.

Увы, пока у местных властей нет
практически никаких полномочий
воздействовать на нарушителей.
Как считают специалисты, одним из
возможных вариантов выхода из та-
кой ситуации было бы признание за
депутатами муниципального собра-
ния права принимать решение о вы-
воде незаконно установленных на
территории района тентов без обра-
щения в суд. Слово - за законодате-
лями.

Татьяна ПОМЕЛОВА

Не знаю, у кого эти металлические коробки для хра-
нения автомобилей вызывают ассоциации с морем,
но называют их по-прежнему - «ракушки». В Тимиря-
зевском, как и в большинстве других столичных рай-
онов, дворы облеплены упомянутыми конструкциями
неравномерно. Вдоль крупных трасс, таких, как Тими-
рязевская улица, Дмитровское шоссе, где немало со-
временных многоэтажек, встречаются разве что ра-
кушечные единицы, зато в кварталах, застроенных
старыми пятиэтажками, их буквально пруд пруди. 

УЛИЦЫ ЖЕЛЕЗНЫХ ГАРАЖЕЙ

Майская жара оказалась нелегким испытанием не только
для людей, но и для тюльпанов - этих первых весенних
цветов. Обычно они, а также виола и другие первоцветы
почти до середины июня радуют москвичей своей красо-
той. А в нынешнем году из-за необычной для мая жары
первоцветы стали намного раньше срока увядать, задав
озеленителям Москвы нелегкую задачу.
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